

**BLICK IN DEN  
LANDKREIS**

Mittwoch, 9. Oktober

**Bodenwerder**

**Café Kinderwagen.** 10 bis 11.30 Uhr, Kneippverein, Brückenstraße 5.

**Jugendzentrum** Klex. Geöffnet 15 bis 20 Uhr.

**Eschershausen**

**MGH.** Caféstube von 10 bis 12.30 Uhr und 14.30 bis 18 Uhr.

**Boule.** 17 Uhr, Stadtpark.

**Stadtdoldendorf**

**CDU-Kreistagsfraktion.** Kommunalpolitisches Gespräch mit dem Geschäftsführer der Bingo-Umweltstiftung, Karsten Behr, 18.30 Uhr, „Haus am Eberbach“.

**Café Kinderwagen.** Von 10 bis 11.30 Uhr, Stiftstraße 1.

**MKV.** Vokalkreis, Chorprobe 19 bis 20.30 Uhr, Saal, ev. Kirche, Pfarrstraße 2.

**Gewandhaus** bei Rose. Geöffnet 9.30 bis 12 Uhr.

**STEP.** Generationscafé und offener Spieltreff, 15 bis 17 Uhr, Ballisgraben.

**Kinderchor** MU-KU-Notenbande. Probe um 18 Uhr, Aula Hagentorschule.

**Jugendfreizeitheim.** Geöffnet 15.30 bis 20 Uhr.

**Arholzen**

**Dorfkaffee** im Dorfgemeinschaftshaus ab 15 Uhr, mit Vortrag über Füße.

**Bevern**

**Erlebnissführung** für Kinder (6 bis 12 Jahre), Start 14 Uhr im Schloss.

**Deensen**

**Männerkreis.** Kartoffelbraten ab 18 Uhr am Gemeindeforum der Kirche.

**Golmbach**

**Boule.** 16 Uhr, Dorfplatz.

**Halle**

**Boule.** 15 Uhr Anlage am Sportplatz.

**Höxter**

**Mittwochsakademie,** Vortrag über „Geistige Gesundheit aus Sicht der Neurobiologie“, 18 Uhr, im Haus der VHS.

**Corveyer** Gesundheitsgespräche. „Was passiert nach einem Unfall – die weitere Nachbehandlung ist wichtig!“, 17 Uhr, Medienraum Schloss.

**Zimmertheater.** „Reine Chefsache“, 19.30 Uhr, Bühne Café.

**Death Cafe** ab 15 Uhr in den Räumen des Paritätischen, Möllinger Straße 5.

**Selbsthilfegruppe** DVMB. Trockengymnastik 16.30 bis 18.30 Uhr, Praxis für Physikalische Therapie, Markt 1.

**Gesprächskreis** für pflegende Angehörige, 17 Uhr, Treffpunkt Rezeption Ansgar-Krankenhaus.

**Lauenförde**

**Sprechstunde** Rentenversicherung mit Doris Schreiber, 8.30 bis 12 Uhr, Gemeinde.

**Lobach**

**DRK.** Seniorennachmittag ab 15 Uhr in der ehemaligen Schule.

**Polle**

**Sprechstunde** der Samtgemeindebürgermeisterin, 15.30 bis 17 Uhr, Verwaltungsgebäude III.

**Rühle**

**LandFrauenverein.** „Wie wir wurden, was wir sind“, 19.30 Uhr, Pfarrhaus.

# In Reileifzen reifen japanische Kirschen

Vertreter der Deutsch-Japanischen Gesellschaft bringen ein Bäumchen mit

**REILEIFZEN** (r). Eine Abordnung der Deutsch-Japanischen Gesellschaft Bielefeld war kürzlich wieder einmal in Reileifzen zu Gast. Anlässlich des 50-jährigen Bestehens des Heimat- und Verkehrsvereins Reileifzen im Juni 2019 hatte die DJG Bielefeld als Präsent einen Gutschein für einen Kirschbaum überreicht. Dieser Gutschein konnte nun eingelöst werden.

Die Präsidentin der DJG Bielefeld, Gesa Neuert, sowie der Vizepräsident, Andreas Koch, hatten bei ihrem Besuch in Reileifzen den versprochenen Kirschbaum im Gepäck. Hierbei handelte es sich um eine alte japanische Kirschart, die in Deutschland nicht so häufig vorkommt.

Der zweite Vorsitzende des Heimat- und Verkehrsvereins Reileifzen, Thorben Grünh, nahm das Geschenk gerne entgegen und pflanzte den Baum gemeinsam mit Gesa Neuert und Andreas Koch an seinem Bestimmungsort ein. Anschließend erfolgte noch ein reger Austausch beim Kartoffelbraten der Feuerwehr Reileifzen.



Der Kirschbaum wurde gemeinsam an seinem Bestimmungsort in Reileifzen eingepflanzt.

FOTO: TAH

## Noch einmal auf den Spuren Paula Tobias'

Kommentierte Führung durch die Dauerausstellung im Schloss Bevern

**BEVERN** (r). Fast schon als Abschluss der Ausstellungssaison 2019 findet am 13. Oktober um 14 Uhr eine kommentierte Führung durch die Dauerausstellung am frauenORTE im Schloss. Der erstarrende Nationalsozialismus zwang sie und ihre Familie zur Emigration in die USA, wo Paula Tobias nie wieder als Ärztin arbeitete. Kurzfilm und Handy-App zur Erkundung des Ortes „Auf den Spuren von Paula Tobias“ runden den Besuch am frauenORT Paula Tobias in Bevern ab. An den anderen Lebensstationen, in Delligsen und Kreiensen, lässt er sich fortführen.

des Ersten Weltkriegs und lebte dann in Delligsen. In Bevern sorgte Paula Tobias von 1928 bis 1935 unter anderem für die Kinder des Wilhelmstifts im Schloss. Der erstarrende Nationalsozialismus zwang sie und ihre Familie zur Emigration in die USA, wo Paula Tobias nie wieder als Ärztin arbeitete. Kurzfilm und Handy-App zur Erkundung des Ortes „Auf den Spuren von Paula Tobias“ runden den Besuch am frauenORT Paula Tobias in Bevern ab. An den anderen Lebensstationen, in Delligsen und Kreiensen, lässt er sich fortführen.



Am 13. Oktober können sich Interessierte in Bevern auf die Spuren von Paula Tobias begeben.

FOTO: TAH

## Sportleiterlehrgang im KSV Einbeck

Alle Teilnehmer haben bestanden

**EINBECK** (r). Kürzlich fand im KSV Einbeck ein Sportleiterlehrgang statt. Den neuen Sportleitern wurde unter Anleitung der Kreisschießsportleiterin Angelika Kappei und Bernd Schwarzer, Kreissportleiter des KSV Holzminden, der Umgang mit der Sportord-

nung nahegebracht. Auch auf Besonderheiten im Kniend- und Liegend-Anschlag beim Dreistellungswettkampf wurde durch die Vorführung durch einen Jugendschützen des KSV Holzminden hingewiesen. Wichtig für die Sportleiter ist die Ausschreibung

eines Wettkampfes, die als Hausarbeit erarbeitet wurde. Nach vielen Stunden mehr oder weniger intensiven Lernens über das Waffenrecht sowie den Umgang mit der Sportordnung, fand die schriftliche Prüfung durch den Prüfer des NSSV statt. Neben

den Gratulationen gab es Tipps und Anregungen sowie Ermutigung zum Treffen von Entscheidungen und der Übernahme von Verantwortung im Schießsport. Am Lehrgang, den alle bestanden haben, nahmen 16 Teilnehmer aus vier Kreisverbänden teil.



Das Foto zeigt die neuen Sportleiter mit dem Landesschießsportleiter Reinhard Zimmer, dem stellv. Präsidenten des KSV Einbeck, Lars Sander, und die Ausbilder Bernd Schwarzer und Angelika Kappei. Die neuen Sportleiter sind: Fabian Reineke, SV Vogelbeck, Diana Kurzhoffmann, Lennart Hoffmann, beide SV Dassel, Tobias Löbl, Holger Reda, beide SV Alte List zu Hannover 1980, Doreen Hellwig, Thomas Hellwig, beide SSC Eschershausen, Thomas Sefczyk, Franziska Kreikenbohm, beide SV Golmbach, Melanie Fricke, SV Heinade, Henrik Reiß, SGM Holzminden, Matthias Hardege, BSG Lenne, René Lesser, Yannick Obermann, SV Schönhagen, Kim Höndel, SC Moringen, und Martin Ludwig, SGI Fredelsloh.

FOTO: TAH

## Kochabend im Pfarrverband

**WENZEN/BRUNSEN/EIMEN** (r). Am Dienstag, 15. Oktober, geht es mit der Kochrunde im Pfarrsaal in Wenzen weiter. Um 18 Uhr treffen sich alle Interessierten zur ersten Kochrunde im Herbst. Leckere Gerichte, passend zur Herbstzeit, stehen auf der Speisekarte. Ein kleiner Kostenbeitrag für die Zutaten wird erhoben. Anmeldungen für diesen Abend nimmt Christina Freter, Tel. 1434, bis 10. Oktober entgegen.

## Drei-Dörfer-Wanderung

**DEENSEN** (r). Zur Wanderung in Deensen am Sonnabend, 12. Oktober, lädt die Sektion Weserland des Deutschen Alpenvereins Mitglieder und Gäste ein. Start ist um 9.30 Uhr vom Treffpunkt Gaststätte „Zum Wagenrad“ in Deensen, Robinson-Crusoe-Straße 2. Es kann zwischen einer Strecke von rund 17 Kilometern und einer von etwa acht Kilometern gewählt werden. Der Abschluss ist in der Gaststätte „Zum Wagenrad“ vorgesehen. Weitere Infos gibt Winfried Reimann, 05532/4351.

**DIE LESERMEINUNG  
IM TAH**

## So weit entfernt von Gott

Die „Besinnung zum Wochenende“ von Superintendent Ulrich Wöhler vom 5. Oktober zeigt mir mit diesem Beitrag einmal mehr die ganze Misere der Kirche. Sie hat einfach nichts mehr den Menschen zu sagen. Ich finde das unendlich traurig, weil Menschen gerade in heutigen schwierigen Zeiten von gesellschaftlichen Veränderungen Halt und Sinn suchen.

**Rita Mielke,  
Stadtdoldendorf**